

Communications du Comité

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société pédagogique genevoise**

Band (Jahr): - **(1897)**

Heft 5

PDF erstellt am: **08.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-238365>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BULLETIN

DE LA

SOCIÉTÉ PÉDAGOGIQUE GENEVOISE

**Assemblée générale du 18 Novembre 1897, petite salle
de l'Institut.**

Présidence de M. Lucien BAATARD, président.

1^o Communications du Comité.

Le Comité propose de recevoir membres de la Société M^{me} Ballet, régente, MM. Louis Duparc, professeur à l'Université, Burger, régent, Vuagnat, régent à Meinier, Ernest Dupraz, régent à Presinges, Charles Baud et Robert Blum, stagiaires. Ces candidatures sont admises à l'unanimité.

M. le Président annonce que notre soirée annuelle aura lieu le samedi 15 décembre prochain, dans les salons Treiber. Il sera pris les mêmes dispositions que l'année dernière en ce qui concerne les cartes d'entrée.

Nous aurons à désigner dans une prochaine séance les rapporteurs qui seront chargés de traiter pour notre Section les deux questions mises à l'étude en vue du congrès de Bienne :

- I. *Etablissement d'un programme minimum pour les écoles primaires de la Suisse romande et, autant que possible, unification des moyens d'enseignement.*
- II. *Divergences dans l'application de la loi militaire aux instituteurs.*

2° Impressions de voyage, par M. le professeur Louis Duparc.

M. le professeur Duparc, délégué par l'Etat de Genève pour représenter notre université au Congrès géologique de Saint-Pétersbourg nous communique une partie des nombreuses observations géologiques, géographiques et ethnographiques qu'il a faites pendant son séjour en Russie. Le savant distingué a tenu son auditoire pendant une heure et demie sous le charme de sa parole vivante et claire.

Le congressistes avaient rendez-vous général à Moscou le 20 juillet pour effectuer une course dans la région de l'Oural. Les quelques jours qui précèdent le départ sont mis à profit pour visiter l'ancienne capitale des tzars. Ces mots évoquent à l'esprit une ville de merveilles aux somptueuses constructions et aux élégantes avenues ; mais il n'en est rien, et le voyageur est déçu de ce côté, car abstraction faite de quelques quartiers centraux, Moscou est bien plus un immense village qu'une capitale.

Il faut aller au cœur de la ville, au Kremlin, pour y trouver des trésors inépuisables. Deux enceintes crénelées défendaient jadis le vieux Moscou contre les attaques imprévues des hordes tartares.

Voici d'abord dans la citadelle intérieure, la splendide église de l'Assomption dans laquelle ont lieu les cérémonies du couronnement de l'empereur. Non loin de là, on montre la plus grande cloche du monde, du poids de 10,500 kil.; elle est restée dans la position qu'elle prit après sa chute du beffroi d'Yvan-Veliki. Le palais impérial d'un ensemble imposant et